
 

A.S.B.L  TC Cheval Blanc       Drève de Maison Bois, 20  4800 VERVIERS      Tél: 087/22.65.34 

N° Entreprise BE0420.602.985    Site: www.tcchevalblanc.be     T.V.A: NA       N° BELFIUS  BE67  7765-9942-9987 

 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DE PARENTS DES JEUNES DU TCCB DU 17 AOUT 2016 
 

MEMBRES DU COMITE :  

Jean-Paul Jacquemin – Léon Largefeuille – Xavier Botterman – Xavier Schmitz  

PROFESSEURS DE TENNIS : 

Antoine Vassen et Grégory Gillet 

PARENTS : 

Fanny Mike, Michel D’heur, Magalie Waikin, Cécile Prickartz, Vincent Bonhomme et Catherine Fontaine, 

Sylvain Spec, Olivier Pirenne, Françoise Nelissen, Françoise Fonck, Sandro Miglioranza et Marie Denegri. 

 

INTRODUCTION 

 

Jean-Paul Jacquemin accueille les parents des jeunes joueurs et rappelle aux personnes présentes le motif 

de la réunion : les membres du comité ont constaté des divergences de vue  à propos de l’organisation des 

compétitions jeunes et souhaitent expliquer leur vision des choses à ce propos. 

Pour les interclubs, les groupes de 4 ou de 6 joueurs se composent d’eux-mêmes, par exemple sur base des 

amitiés formées lors des cours d’hiver. Ce système axé sur la convivialité est en vigueur depuis toujours et 

les membres du comité souhaitent le maintenir. Ils estiment par contre que l’accent doit être mis sur la 

compétition lors du passage en interséries. Ils souhaitent par conséquent que les équipes soient à partir de 

ce moment-là formées avec les joueurs les plus motivés et qui s’investissent pour progresser. Cette vision 

des choses ne concerne pas les tournois. 

Léon Largefeuille explique aux parents que le club peut inscrire un maximum de 12 équipes jeunes (6 à 

domicile, 6 en déplacement). Il remercie Xavier Schmitz qui s’efforce - dans ce contexte contraignant - de 

satisfaire à la fois les jeunes et les parents. 

Xavier Schmitz affirme qu’il n’y a aucune volonté de former de grosses équipes. Le nombre de joueurs dans 

une équipe dépend chaque année des contingences. En effet, les équipes sont inscrites en février et il faut 

à chaque fois tenir compte du fait que des jeunes peuvent se blesser, parfois même avant le début des 

interclubs.  Il précise que si un jeune ne joue pas le 1
er

 match d’interséries, cela ne signifie pas 
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nécessairement qu’il ne jouera pas la fois suivante. Afin de promouvoir l’esprit d’équipe, ceux qui ne sont 

pas alignés sont invités à venir encourager leurs partenaires.  

 

Jean-Paul Jacquemin annonce que le Comité a constaté des manquements dans le chef de certains 

capitaines. Une réunion d’informations va être organisée afin de leur offrir un meilleur encadrement 

(explications sur les horaires, le complétage des feuilles…).  

Léon explique qu’un capitaine doit sélectionner les joueurs de son équipe avec objectivité et honnêteté.  

Selon lui, le risque de former une équipe sur base des affinités est plus élevé chez les jeunes que chez les 

adultes. Il déconseille par conséquent que le rôle de capitaine soit pris en charge par un jeune et suggère 

que ce soit le responsable des jeunes qui assure ce rôle, en concertation avec les autres profs de tennis. 

Jean-Paul Jacquemin invite les parents à poser leurs questions et faire part de leurs éventuels 

commentaires sur la politique des jeunes.  

Michel D’heur s’interroge sur les critères qui seront en vigueur l’année prochaine suite aux montées de 

classement prévues. Il se demande si les jeunes vont devoir jouer dans des catégories plus fortes ? 

Xavier Schmitz lui répond qu’il sera effectivement nécessaire de les inscrire dans des catégories 

supérieures. Il ajoute qu’il ne faut pas que cela suscite des craintes car les jeunes concernés sont davantage 

entrainés et ont l’habitude de jouer des matches.  

Michel D’heur dit qu’il faudra peut-être créer des équipes plus fortes et des équipes plus faibles 

Jean-Paul Jacquemin lui explique que normalement les jeunes d’une équipe progressent ensemble. 

Sandro Miglioranza souhaite savoir si son fils jouera en - de 10 ans ou en – de 12 ans ? 

Xavier Schmitz lui répond qu’il jouera en interclubs en – de 12 en balle dure et qu’il aura le choix de la 

catégorie en tournoi. 

Xavier Schmitz rappelle la procédure pour les inscriptions aux stages jeunes. Il demande de vérifier dans la 

mesure du possible les disponibilités  des copains / copines afin de faciliter l’organisation. Il annonce que la 

remise des prix du critérium des jeunes est fixée au 09 septembre avec une petite surprise à la clé. 

Jean-Paul Jacquemin rappelle que la réunion générale relative aux interclubs sera organisée fin janvier. 

Grégory Gilet dit qu’il ne faut avoir peur de voir les jeunes monter de classement et qu’il ne faut essayer de 

bloquer leur progression en calculant les points, malgré le surcroit de difficultés qu’il rencontrera 

certainement la saison suivante. 
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Françoise Fonck souhaite savoir si la joueuse la plus forte doit être la 1
ère

 joueuse de l’équipe ? 

Léon Largefeuille lui répond qu’à classement égal le choix est laissé au capitaine.  Il ajoute que le choix est 

parfois la traduction d’une tactique. Pour les néophytes, la meilleure façon de comprendre, c’est de voir 

son enfant progresser. Les profs de tennis essayent de leur enseigner une meilleure technique et de gagner 

de temps en temps des matches. 

Jean-Paul Jacquemin ajoute que les victoires leur donnent une satisfaction. 

Xavier Schmitz explique que certains parents lui téléphonent fin aout pour lui demander de remonter le 

moral à un jeune qui a perdu tous ses matches. Il y a quelques années, c’était par exemple le cas de 

Quentin Chardon qui est maintenant monté C15.3.  Il ajoute que ce n’est pas indispensable d’avoir des 

cours pour progresser. Selon lui, il faut surtout jouer avec ses copains, s’entrainer…. 

Françoise Fonck demande s’il est possible de mettre en place un système de parrainage ?  

Xavier Schmitz lui répond que ce serait idéal mais aussi très difficile à mettre en place. En effet, il est déjà 

difficile de trouver des capitaines. Il conseille aux jeunes de bien observer leurs adversaires et de jouer 

dans leurs points faibles. Il rappelle la possibilité de s’inscrire aux tournois. 

Cécile Prickartz souhaite obtenir des précisions sur le système de classement.  

Xavier Schmitz lui explique que les jeunes gagnent la moitié des points des adultes et qu’ ils montent par 

conséquent moins vite qu’eux. 

Magalie Waikin estime qu’être capitaine n’est pas une grosse charge, une fois qu’on sait comment cela 

fonctionne. 

Jean-Paul Jacquemin annonce la participation d’une équipe de jeunes au tour final ainsi que la compétition 

jeunes qui se déroulera le 1
er

 week-end de septembre. Il rappelle également que le tournoi du cheval blanc 

commence le prochain week-end et qu’il espère la participation d’un maximum de jeunes. Il clôture la 

réunion en rappelant qu’il ne faut pas hésiter à s’adresser à un des membres du comité.  

 

***** 

          Le secrétaire : 

          Xavier BOTTERMAN 


